

【校訓】自主 誠実 根気

深中だより

令和8年1月30日(金)発行 第10号
深川市立深川中学校 校長 杉田嘉雄
〒074-0013 文光町13番3号 TEL23-3574

冬休み直前と終了後の全校集会でこんな話をしました！

校長 杉田 嘉雄

先月19日(金)に、冬休み前の全校集会において、生徒諸君にこれまでの学校生活を振り返り、様々な人間関係について話をしました。集団生活をしていれば、何かとトラブルは起こるもの。それをどう受け止めて繰り返さないように努力することが大切であると話しました。まず、1年生には8か月間をみて感じたこと、それはあまりにも思ったことをすぐに言葉に行動に表してしまうこと。ある意味、天真爛漫で微笑ましい部分もあるのですが、中学生となっては、一つ一つの言動に意味をもち、責任を伴うことを自覚しなければならないと伝えました。それでもなかなか自分事として捉えられない場面も今後出てくるかもしれません、「人と人との距離感」について、粘り強く指導を続けていきたいと思います。次に、2年生については、生徒指導上の様々な留意点に加え、「学習面・生活面での質の向上」を目指すよう話しました。来年度は最上級生となることを見据えての激励の言葉を伝えました。最後に、3年生には、残すところ登校日も40日あまり、うまくいったこと、できなかったこと、様々ある中で、残された期間を有効に使ってもらいたくて、やり切ったという「達成感を得るための努力」を続けてほしいと話しました。中学校時代、自分はこれを頑張ったという何か礎になるような頑張りを期待したいと伝えました。冬休みが明け、2月に入ると3年生の登校日は30日もありません。1・2年生についても34日です。令和7年度の集大成の時期を迎え、生徒それぞれが4月に立てた学習目標や生活目標を振り返り、総点検を行うことになります。先月号で触れた、“メタ認知能力”(自分が何を考えているのか、どのように学んでいるのかを客観的に観察し、その過程を調整する力です)や自己調整力の育成がどうであったのか、教職員も検証し、次期計画をつくる時期を迎えています。



健全なSNSの活用を日常会話に！

SNSを通じたトラブルの事例は全国で枚挙にいとまがありません。トラブルどころか犯罪につながっているケースも多く散見されます。それらの事例の詳細内容を読んでいると、「この程度のことがこうなるとは思わなかった」、「危険だとわかつっていたが、これがこんなことに結びつくなんて予想できなかった」、など中学生の被害者、加害者ともにこのような内容の供述をしています。指摘されたり、摘発されて気づいてしまっては遅いことも世の中には多く存在します。これらの事案については、人を傷つけたり、傷つけられたりすることの重大性に想像力を働かせる経験の不足が原因の一つと思われます。本校でもメタ認知能力を育てる授業、自分事として考えさせる場面をつくった教育活動等を行っております。是非、ご家庭でもお子様の言動に留意していただいて、その意図を説明させたり、考えさせたりする場面を設けていただけると幸いです。



既存のメディアがどんどん不適切な言動を自主的に厳しく制限する兆候が見える中、新しいソーシャルメディアはリアルタイムに、双方向性をもって、誰でも発信できる、多様なコンテンツを有しています。若い世代を中心に伝達手段としての利用が増大して、規制が追いつかない状況だと言われます。そんなご時世でも各種メディアの長所・短所をしっかり踏まえて的確に活用できるスキルを子どもたちには学んでもらいたいものです。

【第2回いじめアンケートの結果について】お知らせが遅くなり申し訳ありませんでした。

秋に行った2回目の結果をおしらせいたします。アンケート結果や生徒からの相談によって、4月からいやな思いをしている件が延べ11件ありました。それらをいじめと認知し、該当生徒への指導と保護者の方への連絡をしています。主なトラブルの原因は、相手が嫌がることを言う、きつい態度、ちょっとかい、からかい、SNS等がありました。「ふざけただけ」ということでも相手が嫌な思いをすればいじめであり、どのようなことがあっても許されることではありません。学校は「いじめ」という認識で行った行為であるかどうかや、悪意の有無に関係なく、相手が嫌な思いをしていることについては、いじめにつながる事案とらえています。該当者には指導を行ない、お互いに嫌な思いをさせたとしても、保護者と連携をとりながら対応しています。引き続き生徒の様子の変化を注意深くみていくますが、各ご家庭でもお気づきのことがあればご相談ください。

また、学校では道徳や学活、学年・全校集会や生徒会の取組等、様々な場面で人とのかかわり方について話をしたり、いじめについて考える機会を持っています。最近はSNS等スマートフォンを使ったトラブルが増えております。学校でもスマホ等端末の正しい使い方について指導していくますが、ご家庭でもお子様の様子にご留意ご指導いただきますようお願いいたします。

1年総合的な学習の時間発表会 1月20日(火)

理想の自分になるために、自分自身の課題は何か、生活を変えるためにどのように取り組むかをまとめ、発表をしました。なりたい職業など将来の夢や、思いやりをもつ、自分に勝つなど今の自分と向き合ったテーマについて取り組みました。冬休み前には同級生や3年生の先輩にインタビューをして、自分の考えを深めました。この学びは2・3年生と進み、さらに現実的な進路に結びついていきます。



2年生高校説明会 ①1月22日(木) ②2月3日(火)

2年生の生徒、保護者を対象に高校説明会が開かれています。1回目は深川市教育委員会、深川西高、深川東高の説明がありました。教育委員会からは補助金等の説明、市内二校からは卒業後の進路や高校生活についての説明や動画で学校の様子も紹介していただきました。2回目は滝川高、滝川西高、滝川工業、旭川西高の四校を予定しています。保護者の皆様にはご多用かと存じますが、ご都合がつきましたらぜひご参加ください。

◇2回目～2月3日(火) 13:30～14:45 体育館にて◇



スキー授業～厳しい寒さの中頑張っていきます！～

2年生の2回目、天気予報では雪が心配されましたが、無事終えることができました。1年生1回目は朝の気温が-17℃と厳寒の中での授業でしたが、頬を真っ赤にしながらも元気にスキーを楽しんできました。



冬休みの部活動

卓球部は11月の予選を勝ち抜き、12/27(土)道新杯北海道大会団体戦(札幌)に出場しました。

また、1/17(土)空知地区管楽器個人・アンサンブルコンテスト(岩見沢)に出場した3グループがともに金賞を受賞、個人と管楽八重奏が北海道管楽器個人・アンサンブルコンテストの空知代表となりました。その他の部も各種大会に出場したり、練習試合、合同練習で頑張っていました！

2月行事予定

- ・2年高校説明会②
- ・2年スキー授業
- ・全学年学力テスト
- ・1,2年後期期末テスト

【赤い羽根共同募金】

冬休み前に生徒会の呼びかけで赤い羽根共同募金に取り組みました。募金額は7,202円でした。生徒会の代表から社会福祉協議会の方にお渡しました。ご協力ありがとうございました。

